

Núm. 372.

1327

DIARIO DE

MENORCA

DEL JUEVES 7

DE OCTUBRE

DE

1813.



SAN MARCOS PAPA.



GRAN-BRETAÑA.

Lóndes 10 de agosto,

Hoy se acaba el armisticio, y se dará el aviso que debe preceder seis días à la renovacion de las hostilidades: à lo menos las noticias que recibimos últimamente del continente, sobre todo las de Stralsund lo anuncian con la mayor confianza. Se sabe que el príncipe coronado se opuso à la última prorogacion del armisticio, y que sobre ello se expresó en términos que el emperador de Austria se determinó à escribirle una carta de su propio puño, en la qual sabemos que dió seguridades enteramente satisfactorias à S. A.

El Congreso para las disposiciones definitivas de la paz, está pendiente del resultado de la mision de los plenipotenciarios al Austria. Si sus respectivas bases no son enteramente irreconciliables, entonces habrá congreso. El Austria por de contado presentará à su base particular, que debe fundarse en cesiones por parte de Francia. La balanza de la guerra ò de la paz está en su mano (mudanza extraordinaria de fortuna que no olvidará que la debe à los aliados). Ella está en disposicion de hacerla inclinar y deci-



dir las pretenciones de aquel hombre, de quien no hace 12 meses recibia la ley. La declaracion prusiana es un documento muy moderado; sin tener esperanzas muy fundadas de paz, protesta que los aliados no cederán à ninguna que no sea justa, honrosa y segura. Avisan de S. Petersburgo que se hacen los mayores esfuerzos para reformar el ejército ruso de Silesia, y que se ha publicado un edicto en todos los dominios del imperio ruso para una leva de 2000 hombres de que se debe componer un ejército de reserva.

Gracias à Dios es ya constante, que el norte entero ha debido por fin à determinarse à imitar el heroyco ex mplo de los españoles; y por consiguiente desde ahora no le queda à Bonaparte otro recurso, que ó bajar del trono usurpado y ceder el cetro de Francia à su legitimo soberano, ó perecer al hilo de una vengadora espada.

Extracto de papeles ingleses.

Felizmente la idea del Congreso de Praga se ha desvanecido, dexando vér una perspectiva mas lisonjera; pero no ha sido ni la voz del honor, ni el impulso de una noble venganza los que han causado esta mutacion; la batalla de Vitoria ha sido la que ha alcanzado lo que no pudo conseguir la generosidad. Luego que Bonaparte tuvo en Dresde secretas noticias de la derrota de su hermano, observó el mas profundo silencio aun tambien con el duque de Basano, receloso de que lo trasluciesen los ministros extrangeros y especialmente Metternich que estaba en Dresde. El primer motivo que se tuvo para sospechar este suceso, fué el repentino viaje de Soult, à quien se vió salir del quartel general despues de haber conferenciado con su amo por espacio de una hora. Al cabo de 3 dias se supo la verdad, y Metternich dexando aquel ayre de

circunspeccion que le habia dado su calidad de presidente futuro del imaginario Congreso, preguntó à Basano si habia tenido noticias de España. Si he tenido, le contó; el ejército se ha concentrado. Será sin duda sobre el Ebro, replicó el conde. No. = Pues donde? sobre el Duero? = Tampoco. en Vizcaya.

Desde aquel afortunado instante, parece que varió enteramente de sistema el gabinete austriaco, y por ello damos muchas gracias à Dios. Se nos ha asegurado que el generoso monarca que gobierna aquel país, cansado de ser el juguete de consejeros pusilánimes y de un monton de intrigantes que siempre han abusado de su bondad para hacerle cometer actos indignos de su rango, ha manifestado de viva voz y por escrito. que no hallaba salud ni felicidad para él ni para la Europa, sino reuniendo sus tropas à las de los aliados, para arrancár à viva fuerza à la Francia una paz que es inútil esperar por medio de amenazas y demostraciones ridículas, con las cuales la Austria se hacia un objeto de burla para Napoleon, y de indignacion y desprecio para toda la Alemania. (Se continuará.)

NOTICIAS DEL PAÍS.

Parte: Los encargados de sanidad en el Lazareto nacional, y en la isleta de la quarentena, dán parte no haver novedad en la salud de los individuos que custodían. Mahon 6 octubre de 1813. Pons secretario.

Avisos: Ramon Serra, y Armados cordonero, que vivía pasado el arco del palacio del Sr. Gobernador, se ha trasladado en la calle de S. Roque, al lado de casa el Sr. Olivá.

En la oficina de este diario darán razon de quien desea un maestro para enseñar à 2 muchachos de escribir y aritmetica.

El huerto llamado del Sr. Arnau, sito en el camino de Trapucó, consistente en unas casas, una viñeta y el huerto, está para alquilar; en la oficina de este periódico informarán del sugeto que tiene este encargo.

El sugeto que quiera vender algunos libros en idioma inglés, y francés siendo bien tratados, se servirá avisarlo à la oficina de este periódico para ver si podrán acomodar al que los necesita.

Hoy se abre escuela en la calle del horno número 23 de 6 à 8 de la noche para los juvenes que gusten instruirse en el leer escribir, y aritmética; y especialmente para aquellos que no pueden dedicarse de dia à la enseñanza por estar ocupados en sus labores.

En la oficina de este diario tienen que comunicar un asunto que interesa à los Sres. V. Rennett & Comp. A Don Miguel Vhler, y al brigadier D. Pedro de la Justicia.

Se halla de venta la casa de Iamón Lorenzo Cardona sita en la calle del Carmen frente la casa de la Sra. Poli, tiene la dicha casa 25 palmos de frente y 112 id. de largo; la persona que le guste acudirá en la misma donde vive su dueño.

Hoy à las 10 de la mañana se venderà en pública subasta en el almacén del Sr. Juan Llisart, una partida de tabaco de oja, sené, goma y algunos barcos &c.

Partirá el primer buen tiempo para Callary la bombardera inglesa del capitán Pietro Michele, el que tuviere mercaderías para embarcár, ó pasageros, acudirá en casa del Sr. Joaquin Camillery para tratar del ajuste.

**MAHON: EN LA IMPRENTA DE LA VIUDA
E HIJOS DE FABREGUES.**